
COMUNE DI ALCAMO

Libero Consorzio Comunale di Trapani

TERZA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E

CONSULTAZIONE

Lavori Pubblici, Urbanistica e Pianificazione del Territorio, Attività Produttive

Verbale N° 71 del 5/10/2017

Ordine del Giorno:

1. Approvazione del verbale della seduta precedente del 3/10/2017;

2. Prosecuzione indagini conoscitive, susseguenti ai sopralluoghi effettuati dalla Terza

Commissione presso il Cimitero comunale SS. Crocifisso nelle date del 7/9/2017 e del

27/9/2017,  intese ad acquisire, ai sensi e per gli effetti di cui all’ art. 21 del vigente

Regolamento del Consiglio Comunale e degli altri Organi Istituzionali, notizie, informazioni

e documentazioni, propedeutiche  alla formulazione ed approvazione da parte  della Terza

Commissione Consiliare di un proprio documento conclusivo al riguardo.

Nomi Presente Assente Entrata Uscita Entrata Uscita

Presidente

Asta Antonino

(MOVIMENTO CINQUE

STELLE)

SI 16:41 18:06

Vice Presidente

Barone Laura

(MOVIMENTO CINQUE

STELLE)

SI 16:41 17:51

Componente
Pitò Giacinto (ALCAMO

CAMBIERA’)
SI 16:41 17:51

Componente
Dara Francesco

(NOI X ALCAMO)
SI 17:15 18:06

Componente

Ferro Vittorio

(MOVIMENTO CINQUE

STELLE)

SI 16:41 18:06

Componente

Salato Filippo

(MOVIMENTO CINQUE

STELLE)

SI 16:57 18:06



L’anno duemiladiciassette (2017), giorno cinque (5) del mese di ottobre, alle ore 16:41, presso

l’Auditorium Collegio Gesuiti, sito  in questa Piazza Ciullo, si riunisce, in seduta pubblica, la Terza

Commissione Consiliare, giusta convocazione di cui alla nota Prot. N. 20182 del 2/10/2017, a firma

del Presidente, Consigliere Antonino Asta, pubblicata sul sito istituzionale dell’Ente, onde discutere

i punti di cui all’epigrafato O.d.g..

Presiede la seduta il Presidente, Consigliere Antonino Asta,  il quale, avendo previamente accertato

che, alla predetta ora (16:41) di inizio dei lavori assembleari,  sono presenti oltre la metà più uno dei

Consiglieri componenti ovvero oltre lo stesso: 1) Consigliere Vice Presidente Barone Laura; 2)

Consigliere Componente Pitò Giacinto; 3) Consigliere Componente Ferro Vittorio dichiara

sussistere, ai sensi dell’art. 18, Regolamento Consiglio Comunale e degli altri Organi Istituzionali,

il numero legale per la validità della odierna seduta.

Il Presidente fa, inoltre, rilevare che ad assisterlo, quale Segretario verbalizzante, sarà il dipendente

comunale, inquadrato con contratto a tempo indeterminato nella categoria C5, dott. Salvatore

Bonghi, in servizio presso il Corpo di P.M., giusta delega di cui alla nota Prot. N. 17953 del

28/8/2017 del Segretario Generale, dott. Vito Antonio Bonanno.

Il Presidente, dallo stesso accertato, dunque, la sussistenza del numero legale, invita il Segretario

verbalizzante a dare lettura integrale del verbale N. 70 del 3/10/2017, relativo a quest’ultima coeva

adunanza, onde approvarlo.

Indi, il Segretario verbalizzante procede alla lettura del prefato verbale N. 70 del 3/10/2017, al

termine di detta lettura, posto che nessuno dei Consiglieri Componenti presenti, sebbene richiesto

dal Presidente, ha da formulare osservazioni in merito, quest’ultimo dichiara che il contenuto di

detto verbale è approvato all’unanimità dei presenti, con quattro voti tutti favorevoli, i quali

appongono altresì su ogni pagina dei tre pedissequi esemplari del verbale una propria firma.

Così approvato il verbale della seduta precedente del 3/10/2017, il Presidente dà atto che è presente

l’Istruttore Direttivo Tecnico, dott. Palmeri Aldo, appartenente alla Direzione 4 – Lavori Pubblici –

Servizi Tecnici e Ambientali, anche in rappresentanza del Dirigente di quest’ultima Direzione, che

ringrazia anticipatamente  e prima di passare alla trattazione del secondo punto dell’odierno O.d.g.

ovvero “prosecuzione indagini conoscitive, susseguenti ai sopralluoghi effettuati dalla Terza

Commissione presso il Cimitero comunale SS. Crocifisso nelle date del 7/9/2017 e del 27/9/2017,

intese ad acquisire, ai sensi e per gli effetti di cui all’ art. 21 del vigente Regolamento del Consiglio

Comunale e degli altri Organi Istituzionali, notizie, informazioni e documentazioni, propedeutiche

alla formulazione ed approvazione da parte  della Terza Commissione Consiliare di un proprio

documento conclusivo al riguardo”, comunica che, in riferimento alla richiesta sollecitata dal

Consigliere Componente Pitò Giacinto nella seduta precedente relativa alle “somme accertate dal



2011 provenienti dalla cessione in diritto di superficie delle aree cimiteriali, ma soprattutto per

quali spese le stesse, anno per anno, sono state impegnate in bilancio”, provvederà con separata

nota ad inoltrare apposita richiesta alla Direzione VI – Ragioneria, onde acquisire tali dati contabili.

Ciò precisato, il Presidente passa a trattare il predetto secondo punto all’O.d.g. chiedendo all’astante

Istruttore Direttivo Tecnico, Dott. Palmeri Aldo, se il proprio ufficio ha avuto modo di riscontrare la

nota a propria firma recante prot. N. 20160 del 2/10/2017, colla quale sono state formulate le

seguenti richieste e segnalazioni alla Direzione 4 – Lavori Pubblici – Servizi Tecnici e Ambientali

alla quale quest’ultimo appartiene:

“a) l’intera superficie prevista per le quattro fosse gentilizie da cinque posti cadauna

contrassegnate nella soprastante planimetria coi NN. 6D, 7D, 8D e 9D è pavimentata senza

soluzione di continuità con le aree circostanti destinate alla viabilità interna e, dunque, si chiede

per quali ragioni in luogo della pavimentazione non sono stati assegnati detti  quattro lotti;

b) le aree relative ai lotti 5A, 6A, 7A e 8A per cappelle da venti posti ciascuno sono libere, poiché,

a quanto comunicato dall’Ufficio allo scrivente Presidente, i primi tre lotti  non sono state

assegnati, mentre il lotto 8A è stato sì assegnato sebbene non sia stato ancora edificato e, dunque,

si chiede di conoscere la fattibilità tecnica di una variante tendente ad utilizzare l’intera area di

sedime libera relativa ai quattro lotti così come le altre aree relative agli altri lotti non assegnati,

per realizzare delle colombaie modulari coperte sì da potere soddisfare le singole richieste di loculi

pari a circa 400/anno;

c) per quanto al punto precedente,  si chiede di volere fornire un elenco dettagliato riguardante,

lotto per lotto,  quelli assegnati e quelli non assegnati   e di quelli assegnati quanti sono stati

edificati e quanti non lo sono ancora stati;

d) all’interno di un’area recintata e inaccessibile ubicata vicino alle postazioni  indicate nella

suddetta planimetria coi NN. 96/B e 97/B  durante il richiamato sopralluogo è stato costatato la

presenza di materiale non meglio identificato ivi stoccato e, dunque,  si informa codesto Dirigente

affinché lo stesso disponga urgentemente delle verifiche tendenti ad accertare natura e provenienza

del materiale, nonché la rimozione dello stesso dal sito;

e) si segnala  altresì a codesto Dirigente che il viale parallelo al muro lato est del cimitero SS

Crocifisso necessiti  essere pavimentato onde garantire condizioni di percorribilità pedonale dello

stesso più sicure e agevoli;

f) infine, si segnale che sempre durante il predetto sopralluogo è stato  costatato che all’interno dei

cassonetti per la raccolta dei rifiuti quest’ultimi erano conferiti in maniera del tutto indifferenziata,

sicché si ritiene che codesto Dirigente debba disporre la collocazione di appositi distinti contenitori

per la raccolta separata delle varie frazioni di r.s.u..”.



L’Istruttore Direttivo Tecnico, dott. Aldo Palmeri, in risposta al quesito postogli dal Presidente,

riferisce che il proprio Ufficio sta valutando le superiori richieste e segnalazioni onde riscontrarle

per iscritto quanto prima possibile.

Il Presidente dà atto che, alle ore 16:57, entra il Consigliere Componente Salato Filippo.

Il Consigliere Componente Pitò Giacinto chiede di intervenire ed avuta la parola da parte del

Presidente ritiene che questa Terza Commissione dovrebbe produrre un documento conclusivo a

valere quale atto di indirizzo da sottoporre all’approvazione dell’intero Consiglio Comunale avente

potestà esclusiva in ambito di pianificazione compresa quella cimiteriale, dalla quale approvazione

discenderebbero direttive generali direttamente cogenti per lo stesso Ufficio che conformemente ad

esse dovrà elaborare apposita dettagliata variante al vigente Piano cimiteriale che, a sua volta, dovrà

essere approvato dallo stesso Consiglio Comunale.

Il Presidente chiede all’astante Istruttore Direttivo Tecnico, dott. Aldo Palmeri, di riferire circa

l’attuale disponibilità di nuovi posti cimiteriali atti a soddisfare le circa 400 richieste annue dei

nostri concittadini per altrettante nuove tumulazioni.

Il dott. Palmeri Aldo, in risposta al quesito da ultimo postogli dal Presidente, espone che da qualche

giorno sono iniziate, con tutte le cautele del caso, alcune estumulazioni che consentiranno di

tumulare salme per il cosiddetto ius sepulchri iure successionis, permanendo tuttavia la necessità di

nuovi posti stante che molte salme non hanno detto diritto post mortem.

Il Presidente dà atto, che alle ore 17:15, entra il Consigliere Componente Dara Francesco,

Il Consigliere Componente Pitò Giacinto chiede di intervenire ed avuta la parola da parte del

Presidente ad integrazione e precisazione del proprio intervento precedente afferma che le predette

direttive politiche mai potrebbero avere il livello di dettaglio di una proposta di variante al vigente

Piano cimiteriale per come essa dovrebbe essere predisposta ed approvata in linea tecnica dal

preposto dirigente, attenendo invece dette direttive fondamentalmente alle scelte per una nuova

pianificazione cimiteriale la cui attuazione concreta sarebbe, appunto, prerogativa del dirigente.

Il Consigliere Componente Dara Francesco chiede di intervenire ed avuta la parola da parte del

Presidente afferma che l’iniziativa della variante al vigente Piano cimiteriale dovrebbe essere di

competenza dell’Ufficio e considera che la vera priorità è quella di venire incontro alle numerose

richieste degli alcamesi di nuovi posti per seppellire i loro cari, ritenendo che si debba a tal fine

effettuare un accurato censimento di tutto il cimitero.

Il Consigliere Ferro Vittorio chiede di intervenire ed avuta la parola da parte del Presidente dichiara

che l’alto fine politico posto dal Consigliere Dara è stato quello che ha mosso la Terza

Commissione consiliare ad intraprendere queste indagini conoscitive riguardanti in particolare il

cimitero SS Crocifisso e che per il censimento sono state predisposte delle somme nella



programmazione triennale delle OO.PP., poiché, afferma il Consigliere Ferro,  è imprescindibile

che si debba acquisire, loculo per loculo, a chi sia appartenuta la salma occupante lo stesso, nonché

da quando, come e perché sia avvenuta detta occupazione; il Consigliere Ferro onde meglio rendere

l’idea di quale sarebbe l’importanza di un tale censimento produce il sottostante rilievo effettuato

per una parte del cimitero “Cappuccini Vecchi” da un gruppo di studenti dell’I.T.E.T. “G. Caruso”:

Il Consigliere Componete Salato Filippo chiede di intervenire ed avuta la parola da parte del

Presidente ritiene che tutti gli strumenti in termini sia di risorse umane sia economiche debbono

essere approntate onde iniziare e portare a compimento il surrichiamato censimento, stante che, a

parere dello stesso, è ora che la pianificazione delle aree cimiteriali avvenga nel medio e lungo

periodo, sì da abbandonare definitivamente le gestioni di dette aree dettate precipuamente dalla

contingenza per come portate avanti da parte delle passate amministrazioni ovvero con il susseguirsi

di varianti.

Il Presidente dà atto che, alle ore 17:51, escono il Consigliere Vice Presidente Barone Laura ed il

Consigliere Componete Pitò Giacinto.

L’Istruttore Direttivo Amministrativo dott. Palmeri Aldo chiede di intervenire ed avuta la parola da

parte del Presidente specifica che l’innanzi  richiamato censimento svolto da un gruppo di studenti

dell’Istituto “G. Caruso” riguarda uno stage “scuola-lavoro” ed i dati che con detto censimento



saranno acquisiti, una volta opportunamente verificati da parte dell’Ufficio, consentiranno di avviare

quei procedimenti tendenti ad ottenere la disponibilità di nuovi posti cimiteriali.

Il Presidente, dallo stesso accertato che nessuno dei Consiglieri Componenti presenti chiede di

intervenire, dichiara terminata, alle ore 18:06, l’odierna adunanza della Terza Commissione.

Della presente riunione si redige verbale in tre esemplari, di cui, previa approvazione alla seduta

successiva, uno verrà trasmesso al Presidente del Consiglio Comunale, per la conservazione agli atti,

uno verrà conservato dal Presidente della Terza Commissione Consiliare, ed il terzo verrà conservato

dal Segretario verbalizzante, che avrà cura della trasmissione telematica dello stesso, per la

pubblicazione sul sito istituzionale dell’Ente, ai fini della legge sulla trasparenza (D.Lgs. N.

33/2013).

L.C.S.

Il SEGRETARIO  VERBALIZZANTE IL PRESIDENTE TERZA COMMISSIONE

Il Dipendente Comunale Cat. C5 Il Consigliere Comunale

f.to (dott. Salvatore Bonghi) f.to (Geom. Antonino Asta)


